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本报讯 2018-2019赛季中国男子篮球职
业联赛（CBA）昨天在京举行新赛季新闻发布
会，CBA 公司董事长、中国篮协主席姚明现
场讲解新赛季各种新举措，一个几乎全新的
联赛即将呈现于球迷面前。

赛制变化
球员合同、裁判、安保升级

新赛季将从10月21日拉开战幕，20支球
队将在同一天全部亮相。这其中因为中国男
篮国际比赛窗口期的原因，分别在 11 月 26
日-12月4日和明年2月18日-26日两次中断
比赛，到明年 3 月 13 日常规赛全部结束。
CBA全明星周末安排在明年1月 12日-13日，
预计明年5月中旬赛季结束。

姚明就赛制、合同、安保、商务、客户服务、
版权、品牌等方面的变化给大家做了讲解。

最大的变动就是赛制，20支球队首次按

照上赛季排名蛇形排列分成4个组，每组5支
球队。新赛季将采用组内主客场四循环，不
同组主客场双循环，即一支球队与同一组的
另外4支队伍常规赛要交手4次，与其他15支
不同组的球队交手2次。新赛制使得赛程从
原来的38轮增至46轮，比赛也从过去的两周
5赛变成1周3赛。从新赛程来看，除了周一，
几乎每周6天都有比赛，仅常规赛就有460场。

另一重大赛制改革是季后赛球队从上赛季
的10支变成12支，常规赛5-12名的球队首先打
季后赛第一阶段，以3战2胜制决出4个席位参
加第二阶段比赛（赛制为5战3胜）。第三阶段
是半决赛，采用7战4胜制，直到总决赛。

此外，新赛季推出了代表最佳教练员的
“澄海杯”，以纪念已故著名教练员钱澄海，以
及颁给最有价值球员（MVP）的“战神杯”。

将提升观赛体验

此外，为了打造球迷文化、提升观赛体

验，CBA 公司将会推出《CBA 联赛俱乐部球
迷 方 阵 试 行 草 案》以 及 打 造 系 列“ 焦 点
战”。微博将成为 CBA官方社交媒体平台，
联赛、俱乐部、球员将与球迷在社交媒体上
迎来更多互动的机会。

作为球员代表之一，北京首钢队长方
硕也参加了今天的发布会。会后方硕表
示，CBA 联赛正在向更加职业化的方向迈
进，希望未来能有大跨步发展。上赛季，首
钢男篮在季后赛第二轮输给了最终的冠军
辽宁队，对于即将开始的新赛季，方硕说：

“球队将努力挽回上赛季留下的遗憾，希望
每位队员能够健康打完赛季，为球迷呈现
精彩比赛。”

2018-2019赛季 CBA联赛的揭幕战将于
10 月 21 日打响，首场比赛将由上赛季总冠
军辽宁男篮主场对阵山东男篮。常规赛计
划将于 2019 年 3 月 13 日结束，总决赛最晚
将于2019年 5月 12日结束。 （宗禾）

新赛季CBA联赛本周日开打
常规赛由此前的38轮增至46轮

本报讯 北京时间10月 18日，火箭新赛
季揭幕战在主场以112131败给鹈鹕。

本场比赛，鹈鹕队的“浓眉哥”戴维斯拿
下了32分、16个篮板和8次助攻，米罗蒂奇
三分球8投6中，得了30分 10个篮板，摩尔
21分，佩顿打出三双，得了10分、10个篮板
和10次助攻，霍乐迪10分6次助攻。替补出
场的兰德尔25分8个篮板。

火箭队的哈登得18分、10次助攻和9个
篮板，保罗取得19分和6次助攻，塔克得19
分。替补出场的戈登得到21分。

今年夏天，火箭迎来了安东尼，组成了
豪华阵容，鹈鹕则少了考辛斯，“双塔”只剩
下戴维斯一个人。但是，双方的首次交锋却
令人意外，鹈鹕更像那支补强了的球队，而
火箭的防守却非常糟糕，进攻也拼不过对
手。

米罗蒂奇一开场就三分命中，鹈鹕以
50开局。比赛打了近两分钟后，火箭才
由保罗命中一记三分，双方开始对攻。火箭
在首节过后只以2935落后。

第二节，火箭打起小个儿阵容，但效果
不好。本节还有5分04秒时，迈卡威突破扣
篮得手，火箭将比分追成4550。此后鹈鹕
打出一波219后，上半场以7154领先。

第三节，火箭与鹈鹕分差朝着20分而
去。本节还有4分23秒时，兰德尔两罚两
中，鹈鹕以9768领先了29分。火箭此后
以一波 164 结束本节，将比分追成 84
101。

火箭仍不放弃，在第四节将差距缩小
到15分。火箭有继续缩小差距的良机，可
惜未能把握，鹈鹕又将差距拉开到20分。

比赛还有3分41秒时，戴维斯空中接力
暴扣，鹈鹕以 12199领先，火箭撤下了主
力。最终，火箭以112131败给鹈鹕。（吴哥）

主场惨败给鹈鹕 火箭遭遇“开门黑”

北京时间 10 月 18 日，休斯敦火箭遭遇
“开门黑”，以112131不敌新奥尔良鹈鹕，
内线被针对成为败因之一。全场内线得分
之比，火箭竟以4476落后。鹈鹕全场有接
近60%的得分，要拜火箭内线门户洞开所赐。

开局火箭便陷入被动，鹈鹕摆出一号
位到四号位换防、戴维斯留守篮下的阵势，
不但切断了哈登和卡佩拉的联系，也让火
箭外线始终难觅良机，此前曾夸海口的卡
佩拉也屡屡在和戴维斯的对抗中败下阵
来。

反过来，鹈鹕则充分利用“三高”，始终
保持两名大个儿在场的配置，给火箭内线
施压。其中在如何限制戴维斯上，火箭全

场陷入困惑，单防和包夹均未奏效，反让戴
维斯轻松拿下 32分 16个篮板，并送出生涯
新高 8 次助攻。米罗蒂奇和兰德尔也不遑
多让，分别砍下 30分 10个篮板和 25分 8个
篮板。

由此，全场 76：44 的内线得分就格外
扎眼了。不过首节火箭尚能靠三分与敌周
旋，真正崩盘来自于第二节 5 分钟左右撤
下迈卡威和恩尼斯。自此直到第二节 1 分
14 秒左右换回卡佩拉，火箭被对手打出一
波 17：7，刚追至 5 分的大好局面被断送，反
落后达15分。

恩尼斯和迈卡威离场，使火箭防守轮
转缺失两个关键环节之外，还使得塔克在

内线孤立无援。上赛季塔克之所以能扮演
好“火箭的德雷蒙德·格林”的角色，是因身
边有巴莫特和阿里扎。二人皆可支援内线
防守，巴莫特在伤前更是防守端内外皆
宜。而本场，在恩尼斯和迈卡威离场后，塔
克一人负责顶防戴维斯，火箭被迫启动包
夹，却正中对手下怀。

当然，这不意味着火箭就得“头痛医
头，脚痛医脚”，也不意味着主帅德安东尼
就得扩充轮换。切实的办法仍是将三分和
小个儿阵容试验到底，并寄望于哈登能重
拾 MVP 身手，然后再看其他球队如何布
阵。看似一场惨败，却可能为火箭指明调
整的方向。 （魑魅）

火箭最大软肋还是内线

NBA

火箭队球员哈登（左）和安东尼在场边 新体

据 新 华 社 横 滨 10 月 18 日
电（记者韦 骅 严 蕾）2018年女排
世锦赛半决赛 19 日晚开赛，在 18
日召开的新闻发布会上，中国女排
主教练郎平表示外界批评的声音
不会影响队员的发挥。

在接连战胜美国与荷兰队之
后，中国队以H组第一的身份晋级
四强，将在半决赛对阵意大利队。
虽然本次世锦赛到目前为止中国
队表现不错，但也有人认为队内部
分球员在关键场次的发挥并不稳
定。对于外界的批评，郎平认为球
队并不会在意这样的声音。

郎平说：“不会受影响，如果都
受影响大家就别打球了。不同的
声音有很多，打得不好的时候要鼓
励，好的时候也不要都表扬。我们
每场球有优点有不足，其实包括赢
了球也有很多要总结。”

“不是说这一年就靠这一次比
赛了，还要着眼于东京。为什么说
不让球，因为这些都是强手，跟谁
打都很困难，都是一个经验的积
累，我们要有这个指导思想。”郎平
说。

意大利队曾在第一阶段3：1战
胜中国队，对于再次交锋，郎平说：

“比赛走到今天挺长的了，觉得中
国队表现不错，一直在努力学习和
提高，还是有进步的。四强中每支
球队都很优秀，意大利队进步很
快，我们努力发挥最好的水平，为
大家奉献精彩的比赛。”

意大利队主教练马赞蒂表示
非常期待与中国队的交手，他说：

“很高兴成为四强之一，球队状态
很好，体能储备也不错，我们已经
准备好和奥运冠军的较量了，很高
兴再次和我尊敬的郎平教练交
手。”

此外，马赞蒂并不觉得前一场
与中国队的比赛能说明什么，“和
中国比赛很兴奋，不觉得有压力或
者优势，尽全力打好这场比赛，细
节将决定成败”。

郎平：

外界声音
不会影响中国女排

本 报 讯 带领中国 U21 国奥在
荷兰拉练的主帅希丁克日前接受
《AD》采访时直言，带领国奥打进
2020年东京奥运会不太现实。

希丁克今年已经71岁，但依然
还是接过了带领中国国奥冲击两年
后奥运会决赛圈资格的重任。

近日U21国奥和荷兰俱乐部的
两支球队预备队踢了热身赛，战绩
为15和00。

希丁克接受采访时坦言：“带
领中国队进入 2020 年东京奥运
会，我必须说，这是不现实的，他们
自己也知道这一点。不过，中国队
太想进奥运会了，中国足协主席告
诉我这很难，问我是否愿意来。我
接受了邀请，现在我还在考察球
员。” （歌德）

希丁克：

国奥打进东京奥运会
不太现实


